

# LA REGION SORIANA

Semanario independiente

SE PUBLICA LOS JUEVES.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

PAGO ADELANTADO.

Soria, trimestre 1 peseta.—Semestre 1'75.—Provincias, tres meses 1'25.—Seis meses 2'00.  
Número suelto en venta 0'05 céntimos.

## CORRESPONDENCIA

Toda la correspondencia á nombre del Administrador, Zapatería, 36.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Política.—Ciencias.—Literatura.—Administración.—Asuntos generales.

### CRÓNICA

Aquel selecto hombre público que constituyó en el ayer una esperanza de la patria; aquel distinguido estadista que cuando nuestra guerra colonial se apartaba de los clamores de la opinión y con previo conocimiento del resultado final de nuestros castres, podía con voz potente la liquidación de Cuba; aquel prohombre que en ocasiones distintas con intención incisiva satirizaba la desastrosa política del que tan ponderado fué, D. Antonio Cánovas del Castillo, aquel repúblico que aparecía ante nuestros ojos con un grado de cultura tan superior, que cerniéndose por cima de los del nivel ordinario, lo elevábamos á las esferas cósmicas y como nuevo foco de luz le creímos capaz de iluminar la tenebrosa oscuridad de este desgraciado país; aquel ilustre D. Francisco Silvela que así unía el sentido democrático del partido liberal, al programa conservador, como amalgamaba las teorías regionalistas de Pola-

vieja y Durán y Bós á sus discursos de aspirante á la gobernación del Estado; aquel hombre decimos, nos vemos obligados á descenderle de las regiones deletéreas donde lo colocamos, para traerle al mundo prosaico del más allá mortal.

En nuestros números anteriores decíamos: la vida del gobierno es corta, la disciplina del partido conservador manifiesta. Ambas aseveraciones han quedado confirmadas en la votación habida el sábado en el Congreso con motivo de una enmienda presentada por el Sr. Domínguez Pascual al impuesto de consumos.

Hoy tenemos que rectificar aquellos conceptos, porque si el tiempo se ha encargado de demostrar la veracidad de nuestras afirmaciones, no contábamos con la huespeda, es decir, con la resistencia epidémica de nuestros gobernantes.

El selecto hombre público D. Francisco Silvela y el hacendista no menos selecto D. Raimundo F. Villaverde, han sufrido una derrota vergonzosa sin me-

noscabo ni detrimento de sus integérrimas personalidades, y haciendo caso omiso de aquellos dones que más realce prestan al hombre, han creado una escuela donde se explica el novísimo concepto de la *vergüenza política*.

Es cualidad distintiva de esta una elasticidad ilimitada y aunque suposiciones artificiosas nunca pueden ponerse en parangón con la enseñanza experimental de hechos consumados, tenemos que confesar, que el artificio manda y que lo natural se esclaviza por orden expresa de los dos olímpicos dioses que presiden el movimiento de los astros—dígame luceros—gubernamentales.

Por eso andamos todos de cabeza, sin que nos extrañen ni sorprendan los juegos malabares del circo político, las piruetas sobre la vergüenza y los prodigiosos saltos mortales por cima de la conciencia.

Ello tiene su explicación y nosotros la daríamos con mucho gusto, pero la exposición de la verdad suele incurrir muchas veces en los enojos de ciertos

personajos y á fuer de discretos nos comprimimos para no caer en falta, cuya responsabilidad solo á nosotros sería exigida, mientras que sus fautores viven y campan por sus respetos.

Complemento de la sesión borrascosa del Sabado en el Congreso, fué la proposición del Martes, suscrita por el Sr. Conde de las Almenas en el Senado. Ambas hicieron una suma igual á dos ángulos rectos, ó sea un *semicírculo convencionalista*.

El Conde de las Almenas, que en sesiones anteriores alcanzaba la majestuosa figura, del que en momentos de indignación pide con justa espontaneidad la responsabilidad en que incurrieran aquellos que tuvieron en sus manos la defensa de nuestras colonias, aparece luego con la debilidad ingenua en todos, absolutamente en todos nuestros políticos militantes y enmascarando las buenas formas de un aturdimiento inverosímil, se muestra débil en los últimos momentos del combate, y hasta

de longitud, por cuatro de latitud, y otros cuatro de profundidad ó altura que se veía fuera de tierra, pero que tal vez sería mucha más porque las piedras estaban introducidas en la tierra y no se veían sus cimientos. Si en el examen de estas piezas no padecí yo alguna ilusión, aquello era uno de esos monumentos que se llaman ciclopeos. Pero con ser yo mismo el que lo vi, suspendo mi juicio y emito esta opinión con la prudente reserva.

Por último, en el fondo del valle hasta el río y en todo el derredor de la colina se veían marchando hacia el O. E. grandes bancos de roca al descubierto, y en ellos multitud de sepulcros ordenados de dos en dos algunos y otros de tres en tres según lo permitía la configuración de la roca.

Todos estos sepulcros eran de las dimensiones regulares, salvo algunos que no pasaban de cuatro pies, y la mayor parte de ellos estaban rellenos de tierra y sin cubiertas. ¿Quién sabe si en alguno se encontrarían escabando las vestiduras ó las armas que indicaran la raza del difunto.

Todo esto se veía en la parte del Oeste y Medio-día del risco; en la del Este, ya era muy diferente el aspecto del sitio. Sobre la falda del mismo, que según queda dicho era por esta parte de suave pendiente, se alzaba el ángulo y los dos lados de un paralelogramo de muralla que tenía los metros de espesor revestida por ambos lados de mampuestos, concertados y rellena en su interior no de hormigón, sino de cañas y grandes ripois, tan grandes algunos como los mismos sillares ó mampostas. En uno de estos lienzos, cuya longitud igual á la del otro era de unos 100 metros, había dos boquetes, como si por aquella parte hubiérase empezado á montar la roca, y eran dos entradas de otras dos galerías que encima la una de la otra seguían por el interior todo el contorno del paralelogramo que marcaba la muralla. La galería baja era de bóveda y estaba algo obstruida no pudiéndose penetrar en ella más que unos cuantos metros: por la otra, cuyo techo era de losas planas estaba completamente limpia y penetramos en ella hasta una gran distancia. Á los doscientos pasos tuvimos que retroceder por que se nos apagaba la luz y sentíamos la sofocación debida á la falta de

creía que eran mi guía. Pero examinadas por mí detenidamente las entradas y su interior hasta donde era permitido, me persuadí de que aquellas concavidades no eran naturales sino abiertas á pico lo mismo que las pisas de la contigua escalinata, porque las bocas ó entradas tenían la forma de arco de medio punto rebajado, las jambas ó costados perfectamente á plomo y escuadrado con el pavimento, y la altura lo mismo en la entrada que en el interior exactamente igual y como calculada para facilitar el paso cómodo y de pie á una ó dos personas. Tres eran estas cuevas: dos las que yo examiné, sin atreverme á pasar á la tercera porque el descansillo ó saliente que conducía á ella estaba muy resbaladizo por el musgo que lo cubría, y corría el peligro de caer en el precipicio, muriendo como suele decirse víctima de mi amor á la ciencia.

Retrocediendo al punto de partida descendimos al pie del risco para examinarlo por la parte del Mediodía que estaba á la vuelta.

Aquí este presentaba su mayor altura y estaba cortado por la naturaleza verticalmente, sin saliente ninguno; pero como á un tercio de su altura se veía una galería abierta ó corredor de unos sesenta metros de longitud y dos de altura, perfectamente horizontal, con uno de profundidad, escabada en la roca.

Este corredor conducía á un recodo donde estaba la entrada de otra galería cubierta; de regulares dimensiones, que se enterraba en el risco, semejante á un pequeño túnel suficiente mente capaz para el paso libre de una persona. Encendida una vela penetramos en esta galería, que los naturales llaman cañón, como unos sesenta pasos más adelante de los cuales, no pudimos porque estaba obstruida con piedra. Sin esperar á que yo le preguntara me dijo mi guía que los pastores habían interceptado allí el paso á fin de impedir que los ganados penetraran más adelante donde algunos habían perecido por falta de aire, y que la obstrucción la habían hecho arrojando piedras por unas luceras ó claravoyas que comunicaban con el exterior en la cima del cerro. Saliendo de la galería subimos á la superficie y buscamos el punto correspondiente á aquella distancia



incurre en la contradicción de negar la censura ó censuras, que anteriormente había formulado.

Nos impresiona y nos duele la información de ciertos diarios de la prensa, respecto al nuevo carácter que se trata de imprimir al regionalismo de Cataluña.

Según rumores que parecen tener algún crédito, la participación de los trabajos del elemento neo-reaccionario en este asunto, no es á humo de pajas, puesto que parece que el Sumo Pontífice, no ignora el alcance de aquella y aquellos, y hasta se cree que se trata nada menos que de implantar el Poder Temporal en aquel Principado.

Si buenos son los oficios de los que hoy llevan la batuta en el asunto, no podemos creer que sus aspiraciones pudieran llegar á realizarse, pero, si preveemos que establecer esa lucha, es tanto como pretender no ya solo el rompimiento de lo que nosotros consideramos como indisoluble lazo de la unidad de la patria, si que también vislumbrar días de luto para el país, como si los pasados no nos hubieran hecho derramar suficientes lágrimas.

#### De sabor local.

Están produciendo en esta localidad inmensa alarma. los diferentes atentados de robo contra algunos vecinos de la capital que parecen repetirse con inusitada frecuencia como si viviéramos en un país completamente esento de vigilancia, ó como si la policia estuviera entretenida en contemplar los desastres de la reciente inundación.

Sabemos que al Sr. Gobernador le preocupa esta deficiencia y por nuestra parte le aconsejamos que no se ande con contempla-

ciones, y á fuer de obtener la tranquilidad del vecindario, si á los que tiene encomendado este servicio no le dieran el resultado apetecido, en su mano está el poner pronto y eficaz remedio.

La policia de Soria, por el poco vecindario de la población, por sus inveteradas costumbres, por el conocimiento mútuo de todos y cada uno de sus habitantes, debía y debe conocer, como vulgarmente se dice, el pié de que cada cual coge, y si á la una le podía sorprender el paso, á las tres necesita sea miope para no ver y decir este... cojo es.

### Llorente fracasado.

Como político y como hombre público; en ambos conceptos, ó en el único que en realidad envuelven ambos calificativos, puedo hoy asegurar que Llorente ha fracasado para ante la provincia de Soria, ó si quereis mejor, para ante el elemento electoral que contribuyó un día á colocarlo en el lugar que en la actualidad ocupa.

Son los hombres políticos—á mi juicio—como el papel en bolsa; están sujetos á las mismas alzas y bajas; á los mismos movimientos y á las mismas alteraciones. Papel que ayer vimos se cotizó por las nubes, lo veremos mañana experimentar las consecuencias de una baja inopinada, que motiva sus relaciones con el agiotage financiero de esta ó la otra plaza bursátil; hombres que ayer vimos elevarse sin causa justificada á los espacios, cuya estancia nunca pudieron soñar, porque les faltaban méritos y condiciones, los veremos también mañana reducidos á la impotencia, y si razones fundamentales determinan la alteración primera, razones tan fundamentales como ellas marcan el período de decadencia para esos prohombres, que con apariencias exteriores de algo, no encierran en su interior nada que sirva de defensa y parapeto sólido, á los justos ataques de la opinión y de la prensa.

Mas procedamos con orden, al mejor curso de este artículo,

D. Román Llorente, ejecutó allá por el mes de Abril del 1899, con motivo de las elecciones de Diputados á Cortes y Senadores, un movimiento de retroceso, que tanto como le apartó del seno del partido liberal fusionista le aproximó y puso en contacto con el partido conservador. Aquel movimiento sirvió para que la opinión, lo mismo que la prensa formulase un juicio. Ese juicio se refería—según el común decir—por una y otra parte á la existencia de algún pacto ó de algún contubernio, en lo que se refiere ó atañe bien directamente al triunfo del señor Marichalar y al triunfo del Sr. Prieta, plenamente justificado por la manifiesta y abierta oposición que dicho señor hizo á su correligionario Sr. Muñoz. Es decir, que al decir del público, Llorente pactó con los conservadores, la prestación de su apoyo para el Sr. Marichalar y estos, pactaron á su vez con él, facilitar al Sr. Prieta el triunfo en la senaduría, si quiera dicho pacto llevase aparejada la derrota del candidato sagastino que para éste último cargo lo era el señor Vizconde de los Asilos.

Desde aquel entonces, opinión y prensa, no dudaron en aplicar á Llorente, hablando en términos políticos, el dictado de traidor para su causa, y ese calificativo alcanzó en su doble extensión al Sr. Hernandez Prieta, que en tanto admitió la componenda, y la admitió porque recogió los resultados, fué cómplice, en principio ó en fin ó en ambos momentos del retroceso ó evolución del señor Llorente.

Por aquí, empezó á bajar el papel del cacique, pues si bien en opinión de algunos, y de fijo en la de aquellos que son deudos ó obligados á sus atenciones, para nada habría de influir la evolución en el mañana, los más, ó sean todos aquellos que observaron la jugada política, formaron composición de lugar respecto al merecido del señor Llorente, y recogidas impresiones y haciéndonos eco de mil y mil juicios vertidos á propósito del sucedido relatado; el desengaño que habrá de experimentar, es fácil, probable y aun casi seguro no se hará de esperar, pues no en vano se lanza la semilla de la apostasia y la discordia en el campo de la política.

Y por si esto no fuera bastante, la campaña, que digo campaña, la pasividad ob-

servada al Sr. Prieta en el Senado, de donde no ha partido ni menos nacido una iniciativa feliz de resultados prácticos ni provechosos para el país soriano, dirán con el tiempo si me asiste razón para suscribir estos conceptos.

Aparte de lo expuesto, en números anteriores de LA REGIÓN, muy en particular en el número 41 de este semanario, y en mi afán de purificar la atmósfera soriana, siguiendo derroteros iniciados por el resto de la prensa española, tengo formulados una serie de cargos tales, que no podían menos de interesar el natural curioso del pueblo, que no se explica la inviolabilidad de que es objeto y la inmunidad de que goza el señor Llorente; inmunidad que sin duda deben concederle las leyes, ya que en España desgraciadamente se hallan preñadas de exclusivismos y defectos y no alcanzarán, por su limitada extensión y aplicación donde debieran alcanzar.

Y como la opinión ha leído y se ha enterado de ciertos hechos que han pasado inadvertidos en ciertas esferas, no obstante poder hallarse determinados y definidos en la legislación penal; y como la opinión contempla la inmunidad de los caciques, protegida y defendida por lo que es indefinible, hecho cierto y comprobado de tiempo atrás en la nación española, ya que según el refrán allá van leyes do quieren reyes; ante la fuerza indestructible de los hechos probados, y digo hechos probados porque ni uno si quiera de los expuestos se ha encargado de destruir el Sr. Llorente, esa opinión al formar juicio, lleva encarnada en él la idea de que siendo ciertas mis afirmaciones, los prestigios de que gozaba como político dicho señor se perdieron entre las columnas de LA REGIÓN SORIANA que cada vez y cada día son más ricas en argumentos y más poderosas tomadas por elementos de su destrucción.

Razones todas son estas que han señalado el fracaso del que hasta hace muy poco se consideró invulnerable, y cuya vulnerabilidad hemos buscado, obrando por percusión y choque lo mismo que la gota del agua obró sobre la maciza piedra; y sin otro fin que el bien general.

Que por qué no acudo en busca de re-

donde en efecto se veía la entrada ó boca de la claravoya perfectamente circular, revestida de piedras sillares geométricamente ajustadas. A distancia de otros sesenta metros otra claravoya y á otros sesenta más otra tercera, con lo que calculé que la galería seguía los contornos interiores del risco, y tenía cuando menos una extensión de ciento ochenta metros longitudinales.

Otra vez me condujo mi guía á lo llano del valle para seguir observando en dirección del O. E. lo restante del risco, donde las construcciones eran aun más extrañas aunque del mismo género. En número de 10 ó 12 se veían las señales de raras viviendas, abiertas unas en su totalidad y otras en parte solo sobre la roca. Las primeras tenían sus entradas como las grandes galerías en forma de arco de medio punto, por el cual se pasaba á las habitaciones cuadradas de cinco á seis metros de lado por seis ú ocho pies de altura, y en algunas, desde esta primera pieza partía la escalinata bajo una bóveda de medio cañón que conducía á otra segunda pieza sin techumbre natural al aire libre. En otras viviendas se veían los tres lienzos de pared abiertos á pico, en escuadra y á plomo, conociéndose que el cuarto había sido artificial y venido al suelo con el tiempo. En los lienzos de la roca se notaban perfectamente marcados los cogines ó agujeros donde sin duda alguna se habían apoyado grandes tirantes y machones de las dimensiones ordinarias observándose que donde lo permitía la altura de la roca, las viviendas tenían dos ó tres pisos porque eran dos y aún tres los órdenes y líneas de apoyos.

En una de las viviendas de esta última clase había un arco en el fondo, de la misma por el cual se entraba á una bóveda que se extendía como unos 4 ó 5 á derecha é izquierda, conociéndose que esta bóveda había sido hecha para dar ensanche á la vivienda. Por fin, otra de estas construcciones ofrecía dentro del mismo orden una forma distinta y extraña. Su extensión era de unos 6 á 8 metros cuadrados, la entrada de arco abarcaba todo el frente de la pieza que era perfectamente cuadrada, y en el fondo se veía abierta una galería baja en la que solamen-

te se podía andar arrastrándose con las rodillas en el suelo, aunque por lo demás era espaciosa y ancha. Esta galería cortada en arco cuyos arranques comenzaban desde el mismo suelo, estaba obstruida á los cuatro ó cinco metros lo que al examinar el exterior halle que era debido á un hundimiento reciente ocurrido en la pasada primavera, porque el terreno estaba sembrado y en la depresión que se notaba enfrente del sitio se veía la planta del trigo que el labrador había sembrado antes del hundimiento. Además, en las paredes laterales de esta vivienda había dos arcadas pequeñas semejantes á las que resultaban en los enterramientos modernos cuando los cadáveres se colocaban de punta. Estos nichos estaban, por lo que observé picados con un pedernal, tapiados de cal muy dura, más por la falta de erramientas y de tiempo no pude cerciorarme del todo si aquello era como me parecía un verdadero enterramiento.

Ya en lo llano del valle había otra vivienda de sillares perfectamente labrados como de cuatro metros de lado, apoyada en la roca. En esta se notaban las señales de una reciente escabación hecha sin orden ni concierto por un labrador, que según me dijo mi guía, se propuso esta primavera cabar á la ventura por ver si por acaso daba con un tesoro. El labriego cansado de trabajar, y desalentado por no haber encontrado más que una olla vacía, que se le hizo pedazos al sacarla de la tierra, había abandonado la empresa cuando verdaderamente daba principio á ella. Yo pude recoger entre aquellos escombros unos fragmentos de baldosa de mármol y unos pedazos de estuco tan brillante como lo pudieran hacer hoy nuestros operarios.

Pero no es esto lo que á mí más me llamó la atención en aquel sitio. A la parte exterior de esta vivienda había dos grandes bloques en línea recta que al punto me parecieron una roca natural, pero que examinados detenidamente advertí que en ellos había trabajado la mano del hombre. Las piedras estaban labradas á escuadra en forma de prismas regulares cuadrados: sus dimensiones, proximately iguales eran de unos quince pies



percusión ó eco en otras esferas: Lo diré en breves frases. Combatimos en la oposición por los intereses generales del país, esto es un hecho, pero como la política española estiene sus tentáculos y ha llegado á contaminar todos los órdenes del poder social, tememos, porque de ello estamos convencidos de que esos supuestos organismos que pudieran servirnos de amparo estén contaminados por el monstruo, y nos contentamos hoy con que la semilla prospere y fructifique entre el país. ¿No se aproximó á los conservadores? ¿Habrá de hacerlo en balde?

Basta por hoy á mis fines saber que el pueblo ha recogido mis escritos. Ellos dejarán un recuerdo, y ese recuerdo mientras se sustente y mantenga, será el más poderoso enemigo que el Sr. Llorente habrá de encontrar en el cuerpo electoral, cuando se permita encomiar la necesidad de favorecer al Sr. Prieta, en cuyos momentos, no lejaños, se determinará el total fracaso de la política llorentista en el pueblo soriano.

Gerardo Escudero.

Sr. Director de LA REGIÓN SORIANA.

Muy Sr. mío y estimado amigo: Sin duda se extravió mi última de fecha 20 del pasado Enero, y por esa causa no he visto publicadas las noticias que le comunicaba y que aun cuando algo retrasadas me permito reproducir.

Con la del 17 del mismo, se constituyó en esta villa, una sociedad de recreo titulada «La Unión» que cuenta con 30 socios y que ha elegido la siguiente Junta directiva: Presidente, D. Millán Borque; Vice y Vocal 1.º D. José Sanz; 2.º D. Eugenio Algarabel; Secretario D. José García. El acto de su inauguración lo celebraron buena parte de los socios con una paella. En la Junta General celebrada el Domingo se aprobó su reglamento.

También otra sociedad, la de Socorros Mutuos, hizo la renovación de cargos en 1.º de Enero y segun resulta del extracto de su cuenta anual, dispon: de un capital de 5000 pesetas próximamente conque atender á las necesidades de sus asociados.

Hasta el día vienen resultando infructuosas las pesquisas de la Guardia Civil para descubrir á los autores del robo del vecino D. Tibureio Torre, efectuado el 17 también de Enero junto á la caseta de Torrubia.

En los días 28 y 29 del mes citado, se celebraron los exámenes públicos en las escuelas, prexidados por el Sr. Cura párroco don Carlos Redondo, quien dirigió sentidas frases á los niños,

El mercado se manal sigue tan concurrido y es tal la demanda de granos, y tantos los que se dedican á la compra de los mismos, que apenas si dan lugar á que se descarguen las talegas en la plaza. Las lluvias y pasadas nieves han beneficiado bastante los campos de este término.

La noticia dada por un colega respecto á que se iba á restablecer nuevamente la estación telegráfica, debió ser mera broma, puesto que nada hay sobre tal particular.

En breve se dará comienzo á la plantación de buen número de árboles, destinados al embellecimiento de esta villa.

Y sin más noticias hoy, sabe es suyo afectísimo amigo y s. s. q. s. m. b.

El Corresponsal

Almenar 12 de Febrero de 1900.

## Noticias.

Como deber de información, mas que como deseo de crítica, nos permitimos esponer el hecho siguiente á la consideración de nuestros lectores:

Bajo el seudónimo, de «Un Numantino» nos escriben desde Madrid diciéndonos que habiendo presenciado la votación recaída el Sábado en el Congreso con motivo de la enmienda del Sr. Dominguez Pascual, al impuesto de Consumos, tuvo ocasión de ver que el Sr. Marichalar votó en contra de la misma; ó lo que es igual, aprobó lo propuesto por la Comisión, que grava en una décima más la cuota que por este concepto habrá de tributarse al Estado.

Sin duda el amigo D. Luis, entendía que este nuevo gravamen, en vez de perjudicar favorece los intereses del país, por los que en época no muy lejana, prometió hacerse eco.

Conste que no pretendemos zaherir, sino simplemente informar.

### Ecos municipales.

En la sesión, celebrada por la Excm. Corporación Municipal el próximo y pasado sábado, se dió cuenta de la aprobación prestada por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis al Reglamento del Cementerio, acordándose conceder un mes de licencia para adquirir la perpetuidad de las sepulturas á los precios consignados en las tarifa anteriores, de aquellos que tuvieran solicitadas las temporales, puesto que desde dicha sesión, empezaba á regir el referido Reglamento, sin perjuicio de que la Comisión del ramo informe sobre la mejor manera de armonizar los derechos adquiridos por el uso del antiguo, con el fin de retrotraerlos al moderno.

### Los coches correos.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador civil de esta provincia, y no dudamos prestará atención al contenido de estas líneas respecto al deplorable estado de conservación del coche que hace el servicio entre esta capital y Almenar. El domingo 11 y con motivo de las lluvias, los viajeros que iban en el mismo para librarse de las goteras, se vieron precisados á guarecerse bajo un paraguas abierto en el interior del coche, lo que no impidió que á uno de ellos se le estropease la capa. Por sí esto no fuera bastante, nó teniendo capacidad la rotonda más que para cuatro asientos, tanto ese día como ayer miércoles, vimos á los viajeros hacinados por exceso de número, proporcionándose las consiguientes molestias; y por fin, de la conducta y frases obscenas usadas para con los subrodichos viajeros por el mayoral ó zagal, puede informarse el señor gobernador, interrogandó si lo estima conveniente á los Señores que hicieron el rerorrído de Almenar á Soria, ayer miércoles.

No dudamos que el Gobernador Civil pondrá coto á estos abusos en bien del servicio público.

## TELEGRAMAS

### Información telegráfica

(De nuestro servicio especial.)

Sr. Director de LA REGIÓN SORIANA.

Madrid 14 (8,30 n.)

Sesiones Córtes desinterés. Créese proyecto alcóholes discutírase Mayo. Silvela cree clausura Córtes 24 sin sesiones permanentes.

Madrid 14 (8,30 n.)

Créese anularse acta Orense. Agonizando Duque Melinasílonia. Dícese Cavestany ingresará Gamacismo. Decrecen temporales.

Madrid 14 (8,30 n.)

Londres, tempestades nieves, Oportito desbordose Duero. Pique vapor ingles chocó otro. Prohibiranse telegramas ocupense movimiento general ingles Roberts.

### Información política

En Oporto se ha desbordado el Duero de una manera extraordinaria. En el puerto se produjo un pánico indescriptible pues la avenida fué tan rápida que muchos buques corrieron grave peligro de estrellarse unos contra otros.

Entre dos vapores ingleses ocurrió un abordaje; uno de los buques, el «Gibraltar» se fué á pique.

\*\*

El 24 de Mayo día de la Ascensión se celebrarán en la Basílica del Vaticano las nuevas canonizaciones entre las que figuran las de los bienaventurados Ritas de Casia y el P. Lassalle.

\*\*

El Ministerio de la Guerra inglés ha dictado órdenes terminantes para que no se permita la circulación de ningún despacho de la guerra, en el espacio de tres días, con el objeto de no dar á conocer ninguno de los movimientos proyectados por el generalísimo Roberts, que según ya se sabe, al frente de 30.000 hombres intenta invadir el Orange por la frontera Su este del mismo, es decir por Jacalival para caer sobre Bloenfontem.

Esta operación se juzga en extremo peligrosa en el temor de que el enemigo corte las comunicaciones con los ingleses.

\*\*

Se han dado órdenes muy apremiantes á la 8.ª división que se hallaba en el campamento de Ildershat, para que se embarque sin pérdida de tiempo para el Africa del Sur.

\*\*

En Paris se carece de noticias de origen boer acerca de las últimas victorias ganadas por los orangistas y trasvaalenses lo cual se atribuye á la censura inglesa establecida en Adem que cada día es más rigurosa.

\*\*

La pasada noche se ha desencadenado en toda Inglaterra violenta tempestad de lluvias y nieves, quedando interrumpidas casi por completo todas las comunicaciones.

\*\*

Apesar de las rotundas negativas de Inglaterra, es muy grande la agitación que reina entre las tropas egipcias según atestiguan informes fidedignos, y

el hecho de haber zarpado de Siracusa once barcos de guerra con rumbo á Alejandría.

\*\*

A juzgar por las impresiones del gobierno, todo caminará como sobre ruedas hasta el instante oportuno de cerrar las Cortes que ha de ser antes de las próximas fiestas de Carnaval.

Segun el Sr. Silvela, ni siquiera será necesario recurrir á las sesiones permanentes, pues aunque hay presentadas cerca de 130 enmiendas y leidas 114, muchos suscriben diez para que les admitan una.

Los Tetuanistas y el señor Canalejas anunciaban otras esta tarde.

No sabemos si se cumplirán los deseos de los ministeriales, pero hay quien afirma que disponiendo de la benevolencia del Sr. Sagasta y del duque de Tetuan, lograrán cuanto se propongan.

¡Y vamos viviendo!

\*\*

Se asegura que el diputado señor Cavestany, ingresará ó ha ingresado ya en la fracción gamacista.

\*\*

En el Consejo de ministros de esta noche se ocuparon del voto particular de las minorías, que se espera acepte el gabinete, de la resolución de expedientes y de la clausura de Córtes.

\*\*

La comisión general de presupuestos del Senado, dictaminó acerca de los impuestos de minas y utilidades.

La de la proposición del Conde de las Almenas sobre las responsabilidades de la guerra, se reunió para cambiar impresiones y mañana principiará la información.

\*\*

Se cree que se anulará el acta de Orense.

\*\*

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama del presidente de la Asociación patriótica de Buenos-Aires, diciendo que con motivo de la llegada á aquellas aguas del crucero *Rio de la Plata*, los españoles que contribuyeron á su construcción, saludaban al cuerpo general de la Armada y hacía votos por la prosperidad siempre gloriosa de la marina española.

\*\*

La sesión del Congreso ha carecido de importancia siguiendo el debate del articulado con sus enmiendas, después de la discusión del acta de Orense.



## GRAN FARMACIA MODELO

DEL

# DOCTOR MONGE

Profesor laureado por el antiguo Colegio de Farmacéuticos de Madrid, y premiado en varias Exposiciones por sus preparados especiales.

Postigo, núm. 10, bajo y entresuelo, SORIA.

En esta acreditada oficina de Farmacia se encuentra repuesto de un sin número de especies farmacológicas químicamente puras con arreglo a las exigencias de la más moderna terapéutica. Los Sres. Médicos atentos al incesante progreso de la ciencia, pueden probarlo, prescribiéndolas.

Preparados de la casa, en competencia racional y científica con los de procedencia extranjera; Vinos de quina, id. de peptona, id. de ferruginoso, etc., de cuya integridad y pureza responde el profesor preparador, como así debe ser; y en razón a no tener que pagar derechos de Aduanas y otras gabelas pueden servirse al público a precios más económicos, realizando así, los dos principios esenciales de **bondad y economía**, fundadora en el trabajo personal profesional.

Especialidades en todas clases—las más acreditadas,—y depósito de las aguas minerales de más fama, así nacionales como extranjeras.

POSTIGO, 10 SORIA

## LA ESTRELLA

TIENDA DE GENEROS ULTRAMARINOS Y DEL PAIS

# JUAN SANZ

—Collado, 4r, Soria.—

Especialidad en Mantequillas, Mantecadas y Bollos de leche a precios muy económicos.

Conservas alimenticias.

## Gran liquidación de relojes.

RELOJERÍA DE JOSÉ PUYUELO

8, Ferial, 8.-SORIA

### LIQUIDACIÓN

Se hace de todas las existencias de relojes garantizando su buena marcha.

Todo el que necesite reloj de pared ó bolsillo, nunca mejor ocasión que esta, pues relojes buenos (traídos para venderlos a precios normales,) los encontrarán más baratos que en todas las subastas habidas y por haber, todos garantizados como hasta aquí lo vengo haciendo, llevando además la ventaja de estar repasados.

Liquidación verdad.—JOSÉ PUYUELO

## LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Capital social 20.000.000 rs. vn.

33 años de existencia,

Domicilio social.—Dormitorio de San Francisco, 5.—BARCELONA,

Comisionado principal de la provincia de Soria

### Santiago Gil Hernández

Plaza de Herradores, 2; comercio y Numancia, 6, pral.—SORIA.

Esta Sociedad acaba de firmar un contrato con la «Mutua de incendios de casas en Soria» según el cual, y a contar desde el día 5 de Noviembre, asume todos los riesgos de la misma. Esta importante operación demuestra la confianza que su capital social y su reconocido crédito ha inspirado a todos los socios de la «Mútua de Soria» haciéndoles acudir (con el reaseguro en una Sociedad de la importancia de «La Catalana») a remediar los inconvenientes que la mutualidad ofrece a las pequeñas agrupaciones.

## Leyendo se gana dinero.

GRAN FERRETERÍA Y CERRAJERÍA

# Claudio Alcalde

Representante en esta provincia de «La Unión Española de Explosivos»

—Calle del Postigo, 4, y Plaza de Herradores, 16.—

Talleres: Calle de Numancia, 33.

El dueño de este Establecimiento tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general el traslado de su establecimiento, de la calle de Numancia números 29 y 31, a los amplísimos locales de la calle del Postigo, 4 y Plaza de Herradores, 16, no habiendo reparado en gastos ni sacrificios de ningún género al hacerlo, con el fin de que los numerosos favorecedores puedan hallar cuantos artículos necesiten por difíciles que sean de encontrarlos dentro del ramo de ferretería y cerrajería, advirtiéndoles que puede ofrecerlos en condiciones ventajosísimas, por hallarse en relación directa con las principales casas y fábricas nacionales y extranjeras.

En BATERÍA DE COCINA hay desde el objeto más preciso hasta el más difícil de adquirir en competencia y sin rival.

GRAN SURTIDO

en herramientas para las diferentes artes y herrajes para obras, cuanto modernamente se construye; a precios ventajosísimos.

Expenduría de toda clase de EXPLOSIVOS y pertrechos de caza, y otros muchos artículos que no se detallan por no molestar al público.

Especialidad en camas y jergones.

NOTAS. Esta casa concede un beneficio de 2 por ciento a cada parroquiano que haga el gasto de cincuenta pesetas al contado.

También se encarga, a petición del cliente, de adquirir en el momento toda clase de artículos por difíciles que sean.

## VINO DE PEPTONA DE ORTEGA

Excelente preparación, de gran utilidad para los convalecientes, é indicada, por regla general en todos los casos de dispepsia, gastralgia, anemia, catarros gástricos é intestinales, y siempre que la digestión se efectúe de manera irregular.

Vino de peptona.—Vino de peptona y hierro.—Chocolate de peptona.

Peptona de carne concentrada.—Peptona de leche.

G. Ortega, León, 13, Madrid.

## VENANCIO MORALES

48, COLLADO, 48.—SORIA

ALMACÉN DE GÉNEROS COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Especialidad de la casa.—chocolates y embutidos.

Depósito, de Aceite, Tocino, Manteca, Petróleo, Arroz, Pimiento, Garbanzos, Harina, Sal, etc. Gran surtido en Azucres, Cacaos, Cafés, Thés, Conservas, Licores, Cera, Almidones, Pastas para sopas, Galletas, Confituras, Legumbres.

Abundante surtido en quesos, pasas, higos, galletas finas, etc. etc.

Bondad en las clases—economía en los precios.

## IMPRENTA DE ABDÓN PEREZ

Collado, 76. Soria.

Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos, á precios económicos.

Modelación completa

para Ayuntamientos, Juzgados municipales, etc., todo en buen papel de hilo rayado, y sobre todo más barato que en las demás casas que, en la provincia y fuera de ella, se dedican á esta clase de trabajos.

76, COLLADO 76,

SORIA.